

Protokoll 2. Elternratssitzung 24/25 vom 23.1.25, 19:00 Uhr

Präsidium:

Nadja Wyttenbach, Jasmin Chiment

Beisitz:

Eva Haldi (Co-Schulleitung), Zyklus 1, Regula Meier (Leiterin Besondere Volksschule), Andrea Gerber (Zyklus 1), Eva-Maria Hübscher (Zyklus 2), Ulrike Lehmann (Leiterin Tagesschule)

Teilnehmende:

Anwesend: Frauke Regge, Florian Koch, Stephanie Chiment, Renato Ponzio, Anja Frisch, Maria Schwery, Karin Oberlin, Isabelle Gafner, Karina Kerbe-Bernet, Yvanka Maibach, Yvonne Hebeisen, Luciano Frazzi, Cornelia Schluep, Nadja Schneider, Mathias Prager, Marc Rosenkranz, Donato Verardi

Entschuldigt: Carina Teichmann, Christian Ziegler, Dominique Hess, Amanda Schori, Lucie Favre, Rahel Tschannen, Franziska Striegens, Doris Küenzi, Subind Singh, Myriam Bhanniny, Stefanie Dini, Dogan Bulgan, Estelle Berset, Simon Ianelli, Elena Boos, Francesco Brun del Re

Protokoll:

Mathias Prager

Begrüssung	Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt.
Inputreferat von Tanja Hug "Fuss Velo Köniz"	Tanja stellt uns das Projekt "Fuss Velo Köniz" vor. Vor allem, welchen Nutzen das Projekt für Schule und Elternrat hat. "Fuss Velo Köniz" hat eine Toolbox - mit verschiedensten Aktionen - herausgegeben, welche bei Durchführung von der Gemeinde unterstützt werden. Eine Aktion unter anderem ist die Kampagne: «Ich kann das und gehe zu Fuss»: Dies wurde im Hessgut im Herbst 2024 mit den Basisstufenklassen durchgeführt.
	Neu wird es einen grossen Verkehrsgarten bei der Eisbahn Schwarzwasserbrücke geben. Mehrere Gemeinden sind involviert; Inbetriebnahme: März 2025.
	Mehr Infos unter: www.fussveloköniz.ch
	Fragerunde: Ab wann wird empfohlen, dass Kinder mit dem Velo zur Schule fahren? - nach bestandener Veloprüfung ab ca. 5. Klasse, wenn Kinder regelmässig mit Eltern fahren
Informationen Präsidium Elternrat	Dreikönigskuchenaktion:
	 Der Elternrat konnte dieses Jahr am 6.vJanuar allen Klassen und Lehrpersonen einen Dreikönigskuchen spendieren. Die Freude war gross!
	·

Verschiebung Datum ER Sitzung im März:

 Findet neu am Mittwoch, den 12.3.25 statt. Anstelle der Sitzung wird es ein Inputreferat zum Thema "Gewaltfreie Kommunikation" geben, welches für alle Eltern offen ist.

IGERKÖ:

- Es wird die Umfrage "K wie Köniz" vorgestellt. Auf der Plattform Impuls Köniz kann man bei dieser mitmachen (lief bis am 26.1).
- Mitteilungen aus der Gemeinde: drei Themen: 1) Die aktuelle Bildungssteuerung, welche im Bildungsreglement verankert ist, wurde überprüft und ein neues Modell soll ausgewählt werden. Inkraftsetzung soll aufs Schuljahr 2026/27 erfolgen.
 2) Der Bedarf an Bildungsraum soll analysiert werden, um daraus eine Strategie zur Bildungsraumplanung entwickeln zu können.
 3) Es wird eine IST-Analyse bzgl. Informatikinfrastruktur an den Schulen erhoben, um daraus ein neues Medien- und Informatikkonzept zu erstellen, dieses entspricht nicht mehr dem heutigen Standard.
- Die Mitglieder der IGERKÖ beschliessen, dass ab dato in der Spatzenpost (versendet via KLAPP) eine Sparte "IGERKÖ" erscheint. Da sollen wichtige Informationen und auch Kurse, welche in den anderen Schulen angeboten und gebucht werden können, ersichtlich sein.

Informationen Schulleitung

Neuaufstellung Co-Schulleitung:

- Siehe Nachricht im Klapp vom 23.02.2025: Frau Lusser wird bis Ende Schuljahr wieder Ansprechpartner für Eltern des Zyklus 2.
- Die Stelle zur Suche einer neuen Co-Schulleitung wird demnächst ausgeschrieben.
- ER: Grosser Dank an Eva Haldi und Lehrpersonen für das Managen der derzeitigen Situation.

Schuljahresplanung:

- Steigende Schülerzahlen im Hessgut → grössere Basisstufenklassen und grössere 3./4. Klassen
- Grösseres Wahlfächerangebot möglich

Workshop «Gemeinsam die digitale Zukunft der Schulen Köniz gestalten»:

- Elternräte können im Rahmen des Workshops Inputs geben

Neue Regelung zu elektronischen Geräten im Hessgut:

 Weisung von Gemeinde wird im Hessgut umsetzt (siehe Klapp vom 24.01.25)

Informationen Lehrpersonenvertretung

- keine

Informationen Tagesschulleitung

Ulrike Lehmann, die neue Tagesschulleiterin, stellt sich vor.

Verschiedene Veränderungen wurden implementiert

- Flexible Abholzeiten werden von Eltern geschätzt
- Mittwoch und Freitag sind die Abholzeiten fix, damit man auch mal Ausflüge machen kann; Du statt Sie Kultur; Eltern dürfen ihre Kinder im Innenraum der Tagesschule abholen
- Erhalten positives Feedback, auch der Austausch mit den Lehrpersonen sei intensiviert geworden

Projekte

- Arbeit in Projektgruppen & individueller Austausch

Infos aus Projektgruppen

- Suppentag -> Marc Rosenkranz wird dieses Jahr das letzte Mal die Suppe kochen. Es wurde aus dem Elternrat schon ein Ersatz für ihn gefunden. Yvonne Hebeisen wird die neue "Suppenköchin", vielen Dank euch beiden!
- Schulweg/ Verkehr -> Die Projektgruppe traf sich mit Hannes Meuli, Leiter Verkehrsplanung, zum gemeinsamen Austausch und hat ihn über neuralgische Orte auf dem Schulweg informiert. Die Projektgruppe arbeitet nun mit ihm zusammen Lösungen aus.
- Elternveranstaltung -> findet am Mittwoch, den 12.3.2025, in der Aula statt. Thema: Gewaltfreie Kommunikation. Alle Eltern sind herzlich eingeladen teilzunehmen. Das Thema ist Lupenthema an der Schule, die Referentin hat auch schon einen Workshop mit den Lehrpersonen durchgeführt.
- Veloflicktag -> findet am Samstag, den 3.5.2025, statt. "Fuss Velo Köniz" unterstützt uns dabei.
- Herbstfest -> findet wiederum im September statt.
- Kommunikation / Website -> die Projektgruppe ist daran eine Umfrage bzgl. Schulwebsite auszuarbeiten.

Varia

Input Eltern: Eltern erlebten mit ihren Kindern problematische Situationen am Dübyspielplatz, im Steinhölzli- und Könizbergwald; Ihre Kinder wurden von Fremden angesprochen und zum Mitkommen aufgefordert; Eltern haben Vorfälle der Polizei gemeldet. Die Schulleitung hat Kenntnis von jenen Vorfällen und arbeitet diesbezüglich eng mit der Polizei und der Fachstelle Prävention zusammen.

- Sprecht eure Kinder an und sensibilisiert sie für das Thema.

Offizieller Schluss

21:00 Uhr / Apéro